

---

# Corona Telegramm

Ein kurzer Einblick in unsere Elternarbeit

Claudia Fromke, für den SEB Vorstand - 19. März 2021

---

**Liebe Eltern der KGSE,**

Mein letztes **Corona Telegramm** ist schon einige Monate her. Vieles hat sich geändert und einiges eben leider auch nicht. Das Virus ist geblieben und krempelt unser Leben immer wieder aufs Neue um. Sagen wir es mal so: Langweilig wird es nicht!

Der Vorstand des Schulelternbeirats tagt mehr oder weniger wöchentlich, inzwischen auch mal am Wochenende, leider nicht mit Schnittchen, dafür aber per Video. Bei uns fliegen die Nachrichten nur so hin und her, wir sind im ständigen Kontakt mit der erweiterten Schulleitung, erhalten zeitnah Informationen, fragen nach, diskutieren, nerven, schreiben Briefe ans Ministerium ( ich würde ja gerne sagen: nerven auch hier, aber ich fürchte das prallt an denen ab, wie das Wasser an der Ente)

Alles was wir wollen, bzw. uns wünschen, ist ein angenehmes und gutes Lernklima für die Schülerinnen und Schüler der KGSE. Egal, ob 6. Klasse, Abschlusskandidaten oder einfach nur etwas dazwischen. Und natürlich wünschen wir uns dies für den Präsenzunterricht ebenso wie für den Distanzunterricht - was für ein Wort überhaupt. Ich hoffe ja sehr, dass alle Schüler genug Nähe auch im Distanzunterricht erfahren haben.

Wir wissen aus den Gesprächen mit euch Eltern, mit Schülerinnen und Schülern, aber auch mit vielen Lehrerinnen und Lehrern, dass der Unterricht zur Zeit genauso unterschiedlich ist, wie zu ganz normalen Schulzeiten und das ist sicher auch gut so. Was wir schwierig finden, ist das fehlende Reglement. Etwas woran sich alle verlässlich lang hangeln können. Auch diesbezüglich haben wir gemeinsam mit der Schulleitung schon ein paar Punkte klären können. Aber wie ihr es ja selber regelmässig aus der Presse entnehmen könnt, ändern sich die Regeln schneller, als sie umgesetzt und befolgt werden können. Die Schule tut ihr Bestes, aber manchmal fühlt es sich nicht für alle gleich gut an.

Wir können euch nur raten, euch an die entsprechenden Lehrer\*innen oder an die Klassenlehrkräfte zu wenden, wenn ihr Hilfe braucht. Manchmal hilft ein kurzes Gespräch mehr, als ein langes Grummeln. Wir alle betrachten die Dinge ja aus ganz unterschiedlichen Blickwinkeln, setzen Dinge voraus, haben Erwartungen. Ändern können wir aber nur etwas, wenn wir **miteinander kommunizieren**.

---

Und, wenn wir die nötigen **Informationen** haben. Damit auch ihr immer gut informiert seid, gibt es mehrere Möglichkeiten:

Die **Homepage der KGSE**. <http://www.kgse.de/index.php?menuid=144&reporeid=491>  
Dort werden immer wieder neue Informationen eingestellt.

Auf der **Homepage des Landeselternbeirates** <https://leb-gems-sh.de/corona/> findet ihr aktuelle Informationen und auch länger zurückliegende. Meistens mit den Verlinkungen zur Seite des Bildungsministeriums.

Wenn ihr nichts verpassen möchtet, könnt ihr euch auch für den **Newsletter des Landeselternbeirates (LEB) der Gemeinschaftsschulen in SH** anmelden. Dort wird regelmässig informiert, die neuesten Verordnungen abgedruckt und auch aufgezeigt, was der LEB im Sinne der Schülerinnen und Schüler und der Eltern unternimmt.

Zur Anmeldung geht es hier: <https://leb-gems-sh.de/newsletter/anmeldung/>  
Anmelden kann sich jedes Elternteil, nicht nur die gewählten Elternvertreter. So bekommt ihr Informationen aus erster Hand und nicht nur aus der Presse.

Leider kommen wir selber nicht hinterher, alle Informationen an euch zeitnah und vollständig weiterzuleiten. Zumal der Weg recht umständlich ist. Wir erfahren etwas, beraten, haken nach, geben die Informationen gegebenenfalls in den Verteiler des Schulelternbeirates und die Elternvertreter geben sie dann an die Eltern weiter, sofern sie einen funktionierenden Email Verteiler haben. Unglücklicherweise gibt es noch immer nicht in allen Klassen einen Emailverteiler, der alle Eltern einschließt.

Die **Inzidenz** im Kreis Pinneberg, insbesondere in **Elmshorn** steigt bedenklich. Am 18.3. 2021 betrug sie laut Elmshorner Nachrichten vom 19.03.2021 **126,32 für Elmshorn !**

Der **Stufenplan der Regierung** <https://www.bundesregierung.de/breg-de/themen/coronavirus/fuenf-oeffnungsschritte-1872120> wird nicht wie angesagt umgesetzt.

Ich weiß, dass sich dies für einige Eltern als Segen erweist, weil sie das Homeschooling nicht betreuen können und sie ihre Kinder deshalb in der Schule besser aufgehoben wissen. Aber es gibt auch sehr viele Eltern, denen es Sorgen bereitet, ihre Kinder zur Schule zu schicken. Dafür kann es diverse Gründe geben.

Das Land Schleswig-Holstein hat dafür einen **Erlass** rausgegeben, **der Eltern erlaubt, ihre Kinder in der Zeit vom 08. bis 31.03. 2021** gemäß § 15 Schulgesetz vom Präsenzunterricht **zu beurlauben**. [https://www.schleswig-holstein.de/DE/Fachinhalte/S/schulrecht/Downloads/Rechtsquellen/Corona\\_Beurlaubung\\_08\\_bis\\_31\\_03.pdf?\\_\\_blob=publicationFile&v=2](https://www.schleswig-holstein.de/DE/Fachinhalte/S/schulrecht/Downloads/Rechtsquellen/Corona_Beurlaubung_08_bis_31_03.pdf?__blob=publicationFile&v=2)

Leider konnten wir keine verlässliche Aussage dazu bekommen, wie sichergestellt wird, dass Schülerinnen und Schüler, die nicht am Präsenzunterricht teilnehmen können, nicht benachteiligt werden. Sie müssen selbstverständlich, solange sie nicht krank sind, am Distanzunterricht teilnehmen. Einige Lehrer beteiligen sie per Videokonferenz am Unterricht, was toll ist.

---

Wie der Pressekonferenz von Bildungsministerin Prien gestern zu entnehmen war, werden **Selbsttests** zur Zeit an die Schulen ausgeliefert. Die Testung an der KGSE soll nach unseren Informationen, in der Lehrküche in 8er Gruppen durchgeführt werden. Dort gibt es einen Ein- und einen Ausgang, eine Lüftung und Aufsicht. Das Ergebnis bekommen die Schüler nach 15 Minuten auf die hinterlegte Telefonnummer. Die Tests dürfen im übrigen nur mit dem Einverständnis der Eltern erfolgen, falls jemand sich darüber gerade Gedanken macht. Ich gehe davon aus, dass die Schule über das weitere Vorgehen informiert.

Wir hoffen inständig, das ihr die letzten Monate unbeschadet überstanden habt und gesund geblieben seid. Und wünschen euch dies auch für die Zukunft. Das die Schulen bei einem derart hohen **Inzidenzwert** in Elmshorn bis zu den Osterferien geöffnet bleiben, halten wir vom SEB Vorstand für keine gute Lösung. Da wir aber wissen, dass jede Familie ihre eigenen Gedanken dazu hat, wollten wir euch zumindest die Wege aufzeigen, die ihr gehen könnt. Wir wissen, dass inzwischen einige Eltern ihre Kinder beurlaubt haben und dabei in gutem Kontakt zu den Klassenlehrer\*innen stehen. Wir finden, die Gesundheit der Schülerinnen und Schüler und ihrer Familien, sollte ebenso wie die Gesundheit der Lehrerinnen und Lehrer im Fokus stehen. Keiner sollte in den Osterferien in Quarantäne Zuhause hocken müssen oder wohlmöglich an Corona erkrankt sein. Deshalb...

Bleibt gesund!

**Claudia Fromke**

---

Für den Vorstand des Schulelternbeirats der KGSE

Ps. Was ich mir wirklich wünschen würde, wären ernstgemeinte Rückmeldungen zu diesem Brief. Es ist für den SEB Vorstand gerade eine arbeitsintensive Zeit und wir machen das gerne. Aber es gibt Tage, da fragen wir uns, ob wir das eigentlich nur für uns machen, oder ob wir auch in eurem Interesse handeln. Wir können aber nur alle Eltern vertreten, wenn wir auch wissen, was ihr dazu denkt und was euch bewegt. Und leider, leider sind die meisten von euch still. Deshalb schreibt uns bitte, wenn wir etwas für euch tun können unter : **Schulelternbeirat (at) [kgse.de](mailto:kgse.de)**